



Salut Citoyen·ne,

**C'est du sérieux: le 30 novembre prochain, la Suisse votera sur notre initiative «Pour une Suisse qui s'engage (initiative service citoyen)».** Dans tout juste quatre (!) mois, le peuple et les cantons se prononceront sur l'introduction d'un service citoyen pour tous – une réforme équilibrée de l'obligation de servir, souhaitée par deux tiers du corps électoral, selon l'étude *Sécurité 2025* de l'EPFZ.

Le Conseil fédéral et le Parlement ont – malgré notre travail intensif en coulisses – rejeté notre initiative sans proposer de contre-projet. Cela démontre un manque patent de vision pour l'avenir de notre système de milice, de notre sécurité et de notre cohésion nationale, à une époque marquée par des défis inédits, comme nous n'en avons pas connus depuis des décennies.

Nous, en revanche, portons avec notre initiative une proposition concrète qui redonne du sens à la responsabilité individuelle et collective, crée du lien, renforce notre sécurité et la confiance entre les régions linguistiques, les générations, les villes et les campagnes. Elle revitalise justement ces valeurs dont notre pays a plus que jamais besoin – et que nous célébrons à l'occasion du 1er août, ce vendredi.

La votation du 30 novembre nous offre une occasion unique de prendre nos responsabilités. Mais pour la saisir et mener une campagne à la hauteur des enjeux, **nous avons besoin de toi. Maintenant.**

## Pourquoi maintenant?

- ▶ L'engagement de milice s'essouffle – notre initiative lui donne un nouvel élan.
- ▶ L'époque est marquée par une insécurité croissante sur tous les plans (géopolitique, démographique, écologique...) – notre initiative apporte des réponses concrètes.
- ▶ Selon l'étude *Sécurité 2025* de l'EPFZ publiée le mois dernier, 66% de la population serait favorable à un service citoyen, tel que le conçoit notre initiative – notre initiative a des chances de succès.
- ▶ Notre sujet trouve un bon accueil dans les médias et nos opposants nous sous-estiment – notre initiative bénéficie donc actuellement d'un net avantage: à nous d'en tirer parti.

## Notre plan de navigation:

1. **Réunir les moyens et l'équipage** – pour pouvoir larguer les amarres et planifier la campagne.
2. **Hisser les voiles** – dès septembre: occuper le terrain, renforcer notre présence et défendre notre initiative devant les assemblées de partis et d'organisations.
3. **Mettre le cap sur une Suisse plus engagée** – dès octobre, faire campagne à plein régime, mobiliser sur tous les fronts et mener une discussion d'ampleur nationale sur l'avenir du système de milice dans notre pays.

Tout cela, bien sûr, avec l'objectif de convaincre dans les urnes – mais aussi de faire émerger une culture de l'engagement à la hauteur des défis de notre époque.

## Comment monter à bord:

**Soutiens l'initiative financièrement.** Pour que la campagne puisse démarrer à temps, nous devons réunir au moins 387'000 CHF d'ici fin août. Grâce au précieux soutien des membres les plus proches de la communauté Service Citoyen, les premiers financements – notamment pour le salaire de la direction et l'infrastructure de base – sont déjà assurés. Un immense merci à toutes celles et ceux qui ont déjà répondu présent!

Mais pour mener à bien la campagne, nous avons besoin de ressources supplémentaires: pour mobiliser et coordonner les bénévoles, collaborer avec des partenaires externes et assurer une présence forte tant sur le terrain qu'en ligne. Ce n'est qu'avec plus de moyens que nous pourrons, dès septembre, intensifier notre action et maximiser l'efficacité de chaque franc engagé.

OUI, je contribue financièrement

**Participe activement.** Une initiative vit de l'engagement de toutes et tous! Tu souhaites t'impliquer directement dans la campagne? Alors bloque dès maintenant du temps en octobre et novembre pour participer à des actions, distribuer des flyers, écrire des lettres de lecteurs, publier sur les réseaux sociaux ou aller à la rencontre de la population et annonce-toi ici:

Oui, je m'engage!

**Parle de l'initiative autour de toi.** Tu connais des gens dans ton entourage qui pourraient soutenir notre cause – par un don ou un engagement concret? Alors parle-leur-en! Profite du 1er août pour faire connaître l'initiative et mettre à l'honneur ce qui nous unit: engagement, solidarité et responsabilité de chacun pour tous.

Ensemble faisons la Suisse de demain.

Nous sommes prêts – si tu l'es aussi.

Toi. Nous. Le peuple. Parce que la responsabilité nous unit.

Noémie et toute l'équipe du service citoyen

P.S. Nous recherchons dès maintenant une ou un **co-responsable de campagne** pour renforcer notre équipe. Tu es (ou tu connais) une personne prête à s'engager à fond jusqu'à fin novembre, autonome et capable de prendre des initiatives? Alors contacte-nous à [secretariat@servicecitoyen.ch](mailto:secretariat@servicecitoyen.ch) ou appelle-nous au +41 76 498 34 45. C'est une occasion **UNIQUE** d'être en première ligne d'une campagne de votation nationale sur un sujet porteur d'avenir.

---

## Chacun et chacune peut faire la différence. Écris l'histoire avec nous!

Service Citoyen est financée exclusivement par des contributions volontaires. En faisant un don, tu deviens partenaire du mouvement! Les dons renforcent notre potentiel d'action à long terme et assurent la progression de l'initiative.

Tu veux que ta contribution ait un impact maximal? Utilise le bulletin de versement QR ci-dessous: aucun frais, 100% de ton soutien va directement à notre association.

Tu préfères le confort digital? Tu peux évidemment aussi faire une donation en ligne ou via Twint ([fr.servir.ch/donation](https://fr.servir.ch/donation)).



**CH81 8080 8007 7685 1243 3**  
Association Service Citoyen  
Boulevard des Tranchées 48  
1206 Genève

**Effectuez un paiement  
avec TWINT !**



Scannez le code QR avec  
l'app TWINT



Confirmez le montant et  
le paiement



ServiceCitoyen.ch, Boulevard des Tranchées 48, 1206 Genève, Suisse, +41 76 498 34 45

[Se désabonner](#) [Gérer les préférences](#)